

Este éxito es de todos ustedes Ustedes lo han hecho posible

Gracias a José Brito, Txema Santana, Juan José Pons, Samuel Marrero, Mónica Palacios, José Marrero, Luis Roca, Manuel Rodríguez, Blas Acosta, Hilario Benítez, Jesús Mendoza, Héctor Muñoz, Mª Jesús Cabrera, Marta Santa Ana, Crisitina Reina, Noelia Medina, Mª Jesús Pino, Damaris Melián, Carlos Mujica, Pilar León, Laura Brito, Los Gofiones, Arístides Moreno, Rayco León, Barrios Orquestados, Germán López, La Gran Canaria Big Band, Son La Tela, Midnight Soul Band, Piedra Pómez, Bypass Teatro, Teatro La República, Ginés Cedrés, Mestisay, Braulio, Charlie Moreno, Juan José Laforet, Alexis Ravelo, Juan Carlos de Sancho, José Luis Correa, Alfredo Herrera Piqué, Manuel Herrera, Oscar Bergasa, Victoriano Santana, Carlos Álvarez, Fernando Álamo, José Rosario Godoy, Juan Carlos García Rodríguez, Sergio Hernández, José Reyes, Alessio Lubrano, Ramón Reguero, Miguel Ramírez, SOWE, Jessisma, Promedia Comunicación, Colorado Producciones, SAMES, Portal Juntalia, Real Sociedad Económica de Amigos del País De Gran Canaria, Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria, Obra Social de la Caja de Canarias, Cruz Roja Gran Canaria y a todos los Mecenas, simpatizantes y voluntarios, que han hecho posible el #FestivalRECYa del 25 de enero de 2014 en el Parque San Telmo de Las Palmas de Gran Canaria

...todos juntos podremos conseguir una



**Parque San Telmo - LPGC
Sábado 25 de enero
¡Unidos por la reforma
electoral de Canarias!**

FESTIVAL ORGANIZADO POR DEMÓCRATAS POR EL CAMBIO



EL FESTIVAL REC ¡YA!, POR EL CAMBIO, EN SAN TELMO

■ Numerosos artistas participaron en la tarde de ayer en el Festival REC ¡YA! para apoyar un cambio en el sistema electoral canario. El evento fue organizado por Demócratas para el Cambio y se celebró, de forma gratuita, en el Parque de San Telmo hasta bien entrada la noche.

Los Gofiones, Piedra Pómez, Gran Canaria Big Band, Germán López; Teatro la República; Barrios Orquestados; Aristides Moreno, Bypass Teatro; Son La Tela o Midnight Soul Band son algunos de los artistas que ayer estuvieron en el escenario. Además, También, han simpatizado

o colaborado con la iniciativa escritores como Alexis Ravelo, Juan Carlos de Sancho, José Luis Correa, Alfredo Herrera Piqué, Manuel Herrera, Oscar Bergasa, Carlos Álvarez, Victoriano Santana y Juan José Laforet; los pintores Fernando Álamo y José Rosario Godoy; técni-

cos de sonido Hilario Benítez, Blas Acosta y Jesús Mendoza; el editor Juan Carlos García Rodríguez; el periodista Txema Santana; los diseñadores Alessio Lubrano y Ramón Reguero; el productor Miguel Ramírez o las empresas de sonido SOWE y Jessima, entre otras.

FRANCISCO SOCORRO

Los artistas piden cambiar el sistema electoral

» Se celebra un festival en la capital grancanaria el día 25

EFE / LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

■ Los promotores del Festival Reforma Electoral Canaria Ya esperan que «se recuerde en el futuro como un día clave, como el de la manifestación por la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria», y ayude a acabar con las que creen «las reglas de juego democráticas más injustas de España».

Conseguir «abrir los ojos a muchas personas» que desconocen incluso las injusticias del sistema electoral vigente en Canarias, basado en mecanismos que determinan que los votos de unos habitantes valgan bastante más que los de otros, y hacer que se sumen a la demanda de cambiarlo, es el fin de esa cita, según dijo ayer uno de los artistas que participarán en ella, Oswaldo Moreno, de Los Gofiones.

Este histórico grupo de música folclórica ha asumido como «una obligación» respaldar esta causa, a la que sus miembros «se adhirieron inmediatamente» cuando se dirigió a ellos para pedírselo el foro cívico Demócratas para el Cambio, constituido en 2007 con el objetivo expreso de promover la reforma electoral, según recalcó otro de sus integrantes, Sergio García-Beltrán.

«Los Gofiones, que en nuestros 45 años de andadura hemos colaborado en los actos que nos han parecido justos y razonables, no podemos quedar al margen», señaló Oswaldo Moreno.

DÉFICIT. El portavoz de Demócratas para el Cambio, promotor de este festival que se celebrará el sábado 25 de enero en el Parque San Telmo de Las Palmas de Gran Canaria, Vicente Mujica, dijo que justifica esa toma de partido de Los Gofiones y de otros numerosos artistas de distinto tipo que respaldan la iniciativa la situación de «grave déficit democrático» que hay en las islas.

Una situación que otro de los rostros populares que servirán de reclamo en el festival, el humorista Gregorio Figueras, del conocido dúo Piedra Pómez, resumió en una frase: «Lo que a mí me asombra es que hay 1.600.000 personas con 30 diputados y otras 300.000 personas con 30 diputados».

Cinco partidos políticos debaten sobre la reforma electoral en el Club LA PROVINCIA

LA PROVINCIA/DLP

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Emilio Mayoral (PSOE), Miguel Jorge (PP), Román Rodríguez (NC), Germán Santana (IU) y Fernando Ríos Rull (CC) exponen hoy en el Club LA PROVINCIA las posturas de sus respectivas formaciones políticas sobre la reforma del sistema electoral canario.

El acto, previsto a las 20:00 horas, se produce a apenas dos semanas de que comience el debate en el Parlamento regional sobre el nuevo marco estatutario de la Comunidad Autónoma y el nuevo modelo de elección de los representantes del legislativo.

Cada uno de los políticos invitados al debate hará una presentación inicial de tres minutos de su posición respecto a la reforma y posteriormente deberán argumentar a preguntas de los otros intervenientes o del moderador, el periodista Txema Santana. Finalmente, los tendrán, como al inicio, dos minutos y medio para estructurar una conclusión.

Antes de las conclusiones, se abrirá un turno de preguntas entre los asistentes. El debate está organizado por Demócratas para el Cambio dentro de una programación, durante el mes de enero, en la que están previstas otras actividades vinculadas a la difusión de la ley electoral canaria.

La culminación de estas actividades será el concierto con el lema de «Reforma Electoral Canaria ¡YA!» que se celebrará en San Telmo el 25 de enero a partir de las 17:00 horas. Hasta el momento se cuenta con la asistencia de Los Gofiones, Aristides Moreno, Piedra Pómez, Rayco León Trio, Germán López, La Gran Canaria Big Band, Barrios Orquestados, Teatro La República y Bypass Teatro.



José Brito durante un momento de la entrevista en el parque San Telmo. / J. C. CASTRO

José Brito

Miembro de Demócratas para el Cambio y organizador del festival REC Ya

“Para cambiar el sistema electoral los ciudadanos deben movilizarse”

“Los tiempos de crisis como el que vivimos son maravillosos para renovar el pensamiento y estar abiertos al cambio”

Iballa SOCORRO
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

José Brito es miembro del colectivo Demócratas para el Cambio, que este sábado organiza un festival cultural en el parque San Telmo para divulgar su principal reivindicación: un cambio en el sistema electoral canario. Brito asegura que las artes son el mejor vehículo para conseguir que la sociedad exija a los políticos un consenso en esta cuestión.

—Demócratas para el Cambio

lleva reivindicando una renovación del sistema electoral canario desde 2007, ¿qué pasos se han logrado dar en este tiempo?

—Al contrario de lo que muchos ciudadanos puedan pensar, éste no es un asunto nacional sino particular de cada autonomía. La ley electoral canaria surgió en un momento en el que se pretendían evitar los pleitos insulares pero se ha convertido en una de las más desproporcionadas de toda España. Desde este foro intentamos que se dejen atrás los estereotí-

pos de funcionamiento establecidos porque no entendemos que un 17% de la población canaria tenga un 50% de potestad y que la otra mitad dependa del 83% restante.

—¿Por qué no se ha actualizado este sistema?

—No es una reivindicación nueva y es cierto que cuando hablas con los políticos todos entienden que es necesario un cambio. Sin embargo, no se han sentado para tratar el asunto cuando han tenido oportunidad de hacerlo. Para

que se produzca la reforma debe cambiar el pensamiento en la sociedad y que ésta se movilice, aunque también debe existir actitud por parte de los dirigentes.

—¿Qué falta para que los dirigentes lleguen a un consenso?

—Hay miedo al cambio e intereses políticos que nada tienen que ver con los ciudadanos y que, desgraciadamente, se anteponen a estas cuestiones. Aquí lo fundamental es que suba el nivel democrático y no que un determinado partido gane más o menos escaños.

—¿Qué propuesta de cambio hace la plataforma?

—Nosotros no tenemos una fórmula mágica. Además, cuando se aborda esta cuestión se cierra el debate porque cada uno tiene su teoría. Para llegar a un acuerdo están los dirigentes y lo que queremos es obligarles a debatir y no a poner parches. Nosotros reivindicamos que se bajen las barreras y se reduzca la restricción.

—Cree que este año puede llegar el acuerdo?

—Creo que hay un cambio, si no por parte de los políticos, sí por parte de la ciudadanía. Esto va a posibilitar que los políticos se cuestionen que hay que tratar este asunto. Los tiempos de crisis son maravillosos para renovar y creo que este momento sirve para renovar el pensamiento y estar abierto al cambio. Me gustaría que la gente dejara atrás ese estado anestésico y empezara a hablar para darse cuenta de que el hecho de que haya una mala representación del ciudadano afecta directamente al día a día de todos.

—Este sábado la plataforma organiza en San Telmo un festival para reivindicar este cambio utilizando la música, el humor y el teatro como canal de difusión. ¿Ha sido difícil organizarlo?

—Creo que el arte es el mejor vehículo para dar a conocer nuestra reivindicación. Llevamos organizando este festival desde octubre para contar con un amplio cartel de artistas que atraigan a público de todas las edades. No ha sido difícil convencerlos, más bien cuadrar las agendas y las necesidades técnicas, pero todos han colaborado desinteresadamente y con entusiasmo.

El Foro Cívico Demócratas para el Cambio nació en 2007 en protesta por el sistema electoral canario, "el peor de España", según su presidente, Vicente Mujica. Exige su reforma para acabar con las altas barreras de acceso al Parlamento y la represen-

tación desproporcional entre las islas capitalinas y no capitalinas. La Real Sociedad Económica de Amigos del País de Gran Canaria acoge hoy (20.00 horas) una mesa redonda y el día 25 se desarrollará una jornada festiva en el Parque de San Telmo.

Vicente Mujica

Presidente del Foro Cívico Demócratas para el Cambio

20 | Miércoles, 15 de enero de 2014

LA PROVINCIA | Diario de Las Palmas

"Muchos canarios desconocen que su voto en las elecciones va a la papelera"

Haridian Mederos

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

¿Será ésta la legislatura de la reforma del sistema electoral?

Eso es lo que quisiéramos, pero parece que los partidos no quieren ponerse de acuerdo.

¿Cuáles son los principales obstáculos?

Ahora y desde hace 32 años falta voluntad de querer hacerlo. Últimamente se quiere ligar la reforma electoral con la estatutaria, pero no tienen nada que ver. Desde hace 32 años está pendiente una disposición transitoria del Estatuto para una ley electoral en Canarias. Eso no hay que hacerlo a través de ninguna reforma del Estatuto, sino que basta con que lo haga el Parlamento.

¿Vincular ambas reformas es una excusa para retrasar la revisión del modelo electoral?

Suena a eso. En general los partidos mayoritarios se sienten cómodos no cambiando nada.

¿A qué cree que se debe?

Habrá que preguntarle a ellos por qué no lo hacen y qué miedos tienen. Yo lo atribuyo a la comodidad. Están en un sistema en que cualquier cambio les puede producir inquietud porque no saben cómo va a funcionar, pero estamos convencidos de que habría mejor democracia, con mejor representación ciudadana y dándole mayor legitimación al Parlamento.

¿Se ampliaría el espectro político en el hemiciclo?

La cuestión es que los ciudadanos ahora no se ven bien representados en el Parlamento, independientemente de la fuerza política que quieran votar. Actualmente el sistema hace que con 120.000 votos emitidos en las circunscripciones pequeñas no capitalinas se elige la mitad de la Cámara, 30 diputados; mientras que con 150.000 votos, emitidos en circunscripciones de Gran Canaria y Tenerife no se obtiene ningún diputado. Con 30.000 votos más no se obtiene ningún diputado. Eso lo dice todo.

¿Cómo se puede solucionar esta desproporcionalidad?

Los sistemas electorales autonómicos no vienen dados, sino que cada uno se ha hecho en su comunidad. Canarias en su momento diseñó el sistema menos proporcional del Estado y el más restrictivo, con las barreras más altas.

El PSOE plantea rebajar a la mitad los topes electorales para acceder al Parlamento.



Vicente Mujica durante la entrevista en el Hotel Exe Las Canteras. | YAIZA SOCORRO

“

"Hay que movilizar a los ciudadanos el día 25 de enero para reformar el sistema y mejorar la democracia"

"Los partidos políticos mayoritarios se sienten cómodos y cualquier cambio les produce inquietud"

lo una barrera como máximo al 5%. El PSOE habla de reducir al 15% la barrera autonómica y al 3% la regional, pero en realidad lo que hacen respecto a la posición original del sistema es bajar un 5% a la insular inicial, que estaba en el 20%. En 1982 las barreras estaban en el 3% autonómico y 20% insular, y en 1996 se llevó a cabo la única reforma hecha en Canarias y subieron las barreras al 6% y al 30%.

Parte del problema de por qué no se avanza en la reforma electoral es la multitud de modelos que hay. Las posiciones de cada partido van cambiando y depende mucho de si forman o no parte del gobierno.

sicos: mejorar la proporcionalidad, reducir las barreras y, sobre todo, abolir la triple paridad.

Justo en ese tercer punto está el meollo del problema.

Si, fundamentalmente la tercera paridad, que es la que se refiere a la paridad entre el conjunto de islas no capitalinas y las capitalinas es inaceptable. Las otras dos paridades, de las dos islas capitalinas y las dos provincias son aceptables porque la diferencia porcentual de población no está más allá del 3%. Por otro lado, hay quien aboga por recomponer el Parlamento y aprovechar que permite pasar de 60 a 70 diputados. Ese margen de diez diputados serviría para incorporarlos a las circunscripciones menores representadas, es decir Gran Canaria y Tenerife.

¿Eso no supone más gastos?

Reducir la representación por los costes es el argumento de quienes no quieren mejorar la democracia y están en contra de llegar a los 70 diputados. Canarias tiene el índice más bajo de proporcionalidad de los 17 sistemas electorales autonómicos. Es de 8,5, cuando un sistema medianamente democrático no debe bajar de diez.

Quedan dos años para los comicios autonómicos; ¿hay tiempo para modificar el sistema?

Probablemente los partidos mayoritarios dirán que no ha habido tiempo suficiente. Nosotros estamos convencidos de que esto no

su voto va directo a la papelera. Si se vota y no se supera la barrera ni siquiera se va a contar tu voto.

El Foro al que representa reunió más de 13.000 firmas en 2011 para reclamar cambios en el sistema, la única vía posible.

Sí, otra cosa que nos hace ser de los peores sistemas electorales en los que la democracia queda mal regulada es la iniciativa legislativa popular, que en Canarias está vetada para cualquier tema que tenga que ver con el régimen electoral. Los ciudadanos no podemos recoger firmas y presentar una proposición de ley al Parlamento diciéndole que cambien la ley electoral canaria. En la mayor parte de las comunidades este voto no existe.

¿Qué actividades planea su asociación para que calle el mensaje entre la ciudadanía?

Los partidos son proclives a decir que este asunto no interesa, pero realmente es muy desconocido y cuando se explica en charlas los ciudadanos lo entienden. Tras un debate entre los grupos en el Club LA PROVINCIA, hoy habrá otro de expertos en la Real Sociedad Económica de Amigos del País. El 25 de enero habrá una jornada festiva en el Parque de San Telmo, bajo el lema *Festival REC ya*, en alusión a la reforma electoral canaria. Habrá doce grupos o artistas a partir de las 17.00 horas y hasta la medianoche con actuaciones para niños, música, teatro y humor. Es necesario reservar plaza en la web www.laprovinciacanaria.com.



Los asistentes ayer al Club La Provincia. / LOT

Los partidos creen que la ley electoral es “injusta” pero no llegan a acuerdos

PSC y CC solo ven posible cambiar el Estatuto ● El PP aboga por modificar el criterio de escaños ● IU quiere una rebaja del 3% de las barreras regionales

Flora MARIMÓN
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Los partidos mayoritarios de Canarias consideran que el actual sistema electoral es “injusto” y está “absolutamente desfasado”, si bien siguen sin llegar a acuerdos para modificarlo. Coincidien en que la actual reparto de escaños en el Parlamento de regional no es proporcional a la población de cada Isla y aunque creen que hay que establecer un sistema más equitativo, sus propuestas distan mucho del consenso necesario para cambiarlo. Según el actual modelo, basado en la triple paridad, el 83% de los votantes, censados en Gran Canaria y Tenerife, eligen a la mitad de los 60 diputados de la Cámara regional y el 17% restante a los otros 30 parlamentarios. Esto hace que, por ejemplo, un voto de un herreño valga 17 veces más que el de un grancanario.

Las cinco formaciones políticas que participaron ayer en el debate celebrado en el Club La Provincia (periódico del mismo grupo editorial que LA OPINIÓN DE TENERIFE) sobre la reforma del sistema electoral admitieron que se ha de

establecer un sistema más poblacional pero manteniendo la representación territorial. Un encaje de bolillos que cada formación defendió a su forma, si bien todas están dispuestas a rebajar, al menos, los actuales topes electorales para acceder al Parlamento (30% insular y 6% regional) aunque algunas sin las prisas que demandan otras. Fernando Ríos, en representación Coalición Canaria, Miguel Jorge (Partido Popular), Emilio Mayoral (PSC-PSOE), Román Rodríguez (Nueva Canarias) y Germán Santana (Izquierda Unida) fueron los representantes de sus formaciones en el debate moderado por el periodista Txema Santana, y organizado por Demócratas para el Cambio, un foro ciudadano que apuesta por la reforma del sistema electoral al considerar que es el menor proporcional del Estado.

Bajo el lema Reforma Electoral Canaria ¡YA! han organizado una serie de actos en enero, en los que se incardina este debate, y un concierto el próximo día 25 en el Parque San Telmo de la capital grancanaria que contará con la asistencia de Los Gofiones, Aristides Moreno o Piedra Pómez, entre otros. Coali-

ción Canaria y el PSC-PSOE abogan porque los cambios en el sistema electoral se hagan en el seno de la reforma del Estatuto de Autonomía. No obstante, tanto el PP como Nueva Canaria e Izquierda Unida indican que puede realizarse al margen de la reforma de la Carta Magna canaria.

El Gobierno regional, sustentado por socialistas y nacionalistas, ya ha remitido una comunicación sobre la reforma estatutaria al Parlamento de Canarias que se empezará a debatir el 28 de enero y que incluye la rebaja de las barreras electorales del 30% de los votos emitidos en las circunscripciones insulares al 15% y del 6% al 3% en las autonómicas. Asimismo, establece la posibilidad de hacer una lista regional en una ley electoral posterior, una vez aprobada la reforma estatutaria, y que esta norma pueda ser refrendada por tres quintos de los votos de la Cámara canaria en vez de los dos tercios actuales.

Ésta es la postura que defendió ayer el diputado socialista, Emilio Mayoral, en nombre de su partido. “Nosotros enmarcamos el nuevo sistema electoral dentro de la re-

forma del Estatuto y apoyamos las tres cuestiones que van en la comunicación que se ha remitido al Parlamento”. Quedaría por definir si la lista regional que propongan los socialistas aumentaría el número de diputados en el Parlamento canario. El actual Estatuto así lo recoge si se aprueba en una ley electoral canaria.

Coalición Canaria está en las mismas tesis que el PSC-PSOE, aunque según Fernando Ríos “el debate no está cerrado” dentro del partido. En cualquier caso, si la reforma del Estatuto de Autonomía sale adelante en la actual legislatura se rebajarían los topes de acceso al Parlamento y la lista regional quedaría a expensas de la aprobación de una ley electoral posterior que sería aprobada por tres quintos de la Cámara “y no conllevaría mayor complicación”, indica Fernando Ríos, uno de los artífices del actual texto de modificación del Estatuto de Autonomía. Cree, por tanto, que el nuevo sistema electoral podría estar operativo antes de las elecciones de mayo de 2015. No obstante, Fernando Ríos, profesor de Derecho Constitucional en la Universidad

de La Laguna, tiene a título personal otra solución al actual sistema electoral al margen de las barreras electorales que se establecieron en su momento para que todas las Islas tuvieran representación en el Parlamento a través del sistema de triple paridad.

La distinción de los diputados por islas no se corresponde estrictamente a un criterio poblacional, sino que se basa en lo que se ha llamado la triple paridad. Éste consiste en que ambas provincias tengan igual número de diputados (30 cada una), que también ambas islas capitalinas tengan el mismo número de diputados (15 por isla) y que la suma de los diputados de las islas capitalinas sea el mismo que el de las mayores (30).

En su opinión, para dar salida a las aspiraciones de cada isla se debería hacer un sistema bicameral, es decir, crear una nueva cámara con representación de los cabildos, con 21 diputados, “que no cobrarían” y tendrían derecho al voto en las leyes que emanaran del actual Parlamento, cuya composición podría ajustarse completamente al criterio poblacional.

Por su parte, el PP desvincula la reforma electoral de la del Estatuto de Autonomía. A juicio de Miguel Jorge no se puede definir en la Carta Magna un sistema electoral cerrado. En otras comunidades, recuerda, la Ley Orgánica del Régimen Electoral General (LOREG) “tiene un procedimiento automático de modificación de los escaños en función de si aumenta o no la población”. El PP sostiene que el sistema canario es “único, muy injusto, poco representativo de la realidad y totalmente desfasado”, indica, por lo que los populares apoyan que se modifique el criterio de escaños por islas y se acerque más al número de población existente.

Y Román Rodríguez recuerda que Nueva Canarias ha remitido al Parlamento una proposición de ley, que se debatirá en febrero, para rebajar los topes electorales. Defiende que desaparezca la barrera regional y rebajar del 30% al 5% el número de votos válidos para poder entrar en el Parlamento. Según Rodríguez, esto sería un primer paso sin esperar a la reforma del Estatuto de Autonomía y, posteriormente, sería que los votos fueran proporcionales a la población, como el resto de las fuerzas.

Izquierda Unida apoya una rebaja del 3% de las barreras electorales, pero a nivel regional, y también estarían dispuestos cambiar la proporcionalidad en función de la población, incluso aumentando el número de escaños actuales en el Parlamento, según el coordinador insular, Germán Santana.



Aspecto del público asistente que llenó ayer el Parque San Telmo en la capital grancanaria. | JUAN CARLOS CASTRO

El parque San Telmo se llenó hasta la bandera. El festival en apoyo a la reforma del sistema electoral canario concitó numeroso público que disfrutó, además, con la música, el teatro y el humor de los artistas invitados. Todos actuaron de forma altruista, mostrando su respaldo a la plataforma cívica De-

mócratas para el Cambio que promueve la modificación del modelo de elección de los representantes al Parlamento canario. Consideran que el actual sistema electoral es injusto y no representa proporcionalmente a la población de las Islas. Los Gofiones pusieron el broche de oro al encuentro.

San Telmo vota reforma electoral

El festival en demanda de la modificación del sistema para elegir a los representantes al Parlamento canario contó con una masiva asistencia de público en el parque capitalino

R.M.

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El mundo del arte y la cultura mostraron ayer su apoyo al movimiento que está promoviendo la reforma del sistema electoral canario. Diez artistas y grupos participaron en el festival organizado por la plataforma Demócratas para el Cambio en el Parque San Telmo de la capital grancanaria. A pesar de la lluvia intermitente, contó con una masiva participación de público y el programa se desarrolló sin contratiempos. Según los organizadores, en torno a 4.000 personas acudieron al encuentro.

Todos los grupos quisieron aportar su grano de arena y actuaron de forma altruista en el festival. Coincidieron en reclamar una modificación del actual sistema electoral "más justo y equitativo". También hubo críticas para la "dejadez" de las formaciones políticas por llevar años sin ponerse de acuerdo en cómo reformar el sistema electoral canario, aunque los partidos reconocen que han pasado treinta años desde su aprobación y requiere una actualización inmediata y un cambio del modelo para elegir a los representantes al Parlamento canario.

El cantautor Aristides Moreno fue claro: "La cultura está con la reforma y ya no solo del sistema electoral sino del sistema en general". Se refirió a los políticos "que no quieren soltar la teta de la vaca y con la presencia en estos actos mostramos que no estamos de acuerdo y que hay que cambiarlo". En el festival participaron además



El dúo de humoristas Piedra Pómez durante su actuación. | JUAN CARLOS CASTRO

jazz Gran Canaria Big Band, el grupo Midnight Soul Band, el grupo de música cubana Son La Tela, Barrios Orquestados, el dúo de humoristas Piedra Pómez y el broche final corrió a cargo de Los Gofiones.

Asociación Demócratas para el Cambio

sica a los barrios de la ciudad. Una menuda orquesta actuó en el festival de ayer y aunque era un acto de una reivindicación política los padres habían dado su permiso a que participaran, votando en una asamblea del proyecto social, se-

forma Electoral Canaria Ya).

Los dos miembros de Piedra Pómez fueron también de los más incisivos con la demanda de un cambio del sistema para elegir a los representantes de la Cámara regional. Antes de que Los Gofiones tocaran *Somos costeros*, Vicente Muñica, presidente del Foro cívico Demócratas para el Cambio dirigió unas palabras al público asistente. "Esto no es una carrera electoral de 100 metros, esto es una maratón y es el primer paso", expuso. Reclamó a las distintas formaciones políticas que "se sienten a generar este debate que no puede esperar más tiempo".

Barreras

Demócratas para el Cambio reivindica que se bajen las barreras electorales de acceso al Parlamento, aumentar la proporcionalidad de los representantes según la población de las Islas y suprimir la triple paridad en el sistema electoral.

La plataforma asegura que el 83% de los votantes residentes en Gran Canaria y Tenerife eligen a 30 de los 60 diputados de la Cámara canaria y el 17% de población restante repartida entre las cinco islas menores designan a los otros 30 parlamentarios.

Los partidos que conforman el Gobierno regional, Coalición Canaria y el PSOE, apuestan por modificar el sistema electoral en el seno de la reforma del Estatuto de Autonomía, que se empieza a debatir en el Parlamento autónomo mañana lunes. Por su parte Nueva Canarias y el PP sostienen que se puede empezar a hablar de cam-

LP Confidencial

Nuestro sistema solar electoral

Si las ocho islas sobreviven hoy a la visita del ministro Wért a la catedral de La Laguna, donde entrará por sacrifio para evitar una inmolación formativo siglo XXI, por la tarde se celebrará en Gran Canaria un encuentro en el parque de San Telmo, donde Demócratas para el Cambio ha organizado un concierto pro reforma del sistema electoral canario.

Y es que el sistema electoral canario, amigos en Tinguardo, que inexplicablemente sigue viendo, fue ideado a principios de los 80 cuando el artificio más sofisticado para echar unas cuentas era el reloj Casio WR con calculadora. Eran tiempos en los que se inventó el *compac disc*, y en el que Los Pitufos eran el *trending topic* del momento en todo el país, como en las islas lo fue el libro ornitológico *Cómo mejorar la cría del canario*.

Además no existía una segunda señal televisiva y aún se fabricaba el 127, cuya mayor innovación tecnológica ocurre cuando lo rebautizan Seat Fura tras colocarle unas vergüllas,

**Juanjo Jiménez**

contresjotas@gmail.com

Resulta asombroso cómo los primitivos padres de la nación canaria lograron crear con tan pocos medios un método de sufragio tan extraordinario

aletines y alerones. Amigos, en estas prehistóricas circunstancias hay que concluir que no se estaba en condiciones de hacer cálculos profundos, especialmente si se tiene presente que

aún no había salido ni el primer Macintosh.

Pero es en ese panorama cretácico donde se produce la paradoja, la de un revolucionario invento con el que el segundo partido en sufragios se instala durante miles de millones de años en la presidencia de la nación canaria, obligando a bailar a la más abundante derecha e izquierda una infinita polca en torno a su eje con una cadencia de precisión suiza.

El mogollo estriba en restar la representatividad del voto a la persona como organismo vivo y cedérsela al 'ente isla' como sujeto individual. Y entre menos 'células' tenga una isla, mayor el valor de sus votos, lo que junto con otros trajes cuánticos y recuánticos dibuja un fascinante sistema electoral que gira en torno al Mencey como único centro solar. Científicos de la NASA no se explican: 1, como una sociedad primitiva logró este hito matemático; y 2, que algo así haya somatizado la mente de los isleñicos durante tanto tiempo tan tranquilamente.

Los Gofiones cierran el festival en demanda de la reforma electoral

Arístides Moreno y Piedra Pómez forman parte del elenco de artistas en el evento convocado por Demócratas para el Cambio

I. Socorro

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Los Gofiones ponen hoy el broche de oro al festival organizado por la plataforma Demócratas para el Cambio para reclamar la reforma del sistema electoral canario. El evento, que tendrá lugar en el parque San Telmo a partir de las cinco de la tarde, pretende ser un punto de encuentro mediante el que transmitir a la sociedad isleña "la necesidad de modificar un modelo electoral injusto", señalaron los integrantes del colectivo.

El elenco de artistas que partici-

parán en el festival está compuesto, además de por Los Gofiones, por Germán López, Teatro la República, Barrios Orquestados, Aristides Moreno, Bypass Teatro, Gran Canaria Big Band, Son La Tela, Midnight Soul Band y Piedra Pómez.

El mundo del arte y la cultura muestran así su simpatía por el movimiento puesto en marcha desde 2007 por este colectivo social. Una reivindicación a la que esperan sumar adeptos a través de la música, el teatro y el humor. "Es bueno que las cosas se adapten y, en este caso, además se trata de algo necesa-

rio, puesto que la representación democrática no se puede desvirtuar en base a un hecho territorial o insular", apuntó Paco Santana, humorista del dúo Piedra Pómez.

La plataforma aseguró que el modelo electoral canario es "desproporcionado", puesto que el 83% de los votantes -los residentes en Gran Canaria y Tenerife- eligen a 30 de los 60 diputados del Parlamento regional, mientras que los 30 diputados restantes son elegidos por el otro 17% de los votantes, que residen en las islas menores.

"Las leyes no deben ser inamovibles, sobre todo cuando una ma-

yoría expresa la necesidad de cambiarlas. Y esto se debe hacer a pesar de los intereses partidistas de unos y otros", sostuvo Manolo González, miembro de Mestisay.

Los grupos parlamentarios -PP, PSOE, CC y NC- están de acuerdo con realizar un cambio en el sistema electoral del Archipiélago. Sin embargo, no han alcanzado un consenso que cierre este debate. Mientras, NC ha presentado una iniciativa legislativa -que se debatirá en la Cámara autonómica el próximo mes- en la que propone una modificación "parcial" de la ley para "eliminar las barrera".

► **Evento.** Festival Reforma Electoral Canaria Ya

► **Hora.** Hoy sábado 25 de enero de 17.00 horas hasta las 23.00 horas.

► **Lugar.** Parque San Telmo. Entrada libre y para todos los públicos.

► **Organización.** Plataforma Demócratas para el Cambio



CCyNC participaron en un debate organizado por Demócratas para el Cambio en el Club LA PROVINCIA sobre esta cuestión.

Aunque las diferentes fuerzas políticas coincidieron en ese encuentro en que el actual sistema electoral es 'injusto' y está 'absolutamente desfasado', no lograron llegar a un acuerdo sobre su modificación. Todos ellos creen que es necesario establecer 'un sistema más equitativo', pero las alternativas presentadas no gozan del consenso de todas las partes para que se puedan llevar a cabo.

La plataforma acusa a las instituciones de mostrar "desinterés" por buscar soluciones

Por su parte NC ha presentado una iniciativa legislativa en la que solicita modificar 'aunque sea parcialmente' la ley electoral para eliminar las barreras y establecer el tope en el 5%. La iniciativa de los nacionalistas se tramitará en el Parlamento regional a partir de febrero. El resto de grupos parlamentarios piden que la propuesta de cambio expuesta por NC vaya ligada a la reforma del Estatuto de Autonomía, cuestión que se debatirá en la Cámara el 27 de enero.

'Nuestro acto pretende llevar este debate a la calle y que la gente empiece a ser consciente de esta problemática', apunta José Brito, coordinador y director artístico del festival, quien añade que en la asociación no tienen 'una fórmula mágica a modo de solución', simplemente la iniciativa de que 'las cosas no sigan como están'.

El elenco de artistas que colaboran desinteresadamente con la causa de Demócratas para el Cambio está formado por Los Gofiones, Aristides Moreno, Piedra Pómez, Germán López, Son La Tela, Proyecto Barrios Orquestados, Teatro La República, Bypass Teatro, Gran Canaria Big Band y Midnight Soul Band. 'Entre todos conseguiremos que después del día 25 las cosas cambien', apunta Mujica.

caño con una máxima desigualdad generadora del voto entre ciudadanos de una misma autonomía', asegura Mujica.

Demócratas para el Cambio acusa a los políticos de mostrar 'desinterés' por poner solución al actual modelo electoral del Archipiélago. 'Precisamente por su complejidad y por el desinterés de los partidos políticos y de las instituciones en explicarlo y difundirlo, la mayoría de los canarios no conocen cómo votan cuando acuden a las urnas, aunque sí perciben que algo raro pasa con su voto', añade el presidente de la asociación.

Debate abierto

Este festival no es, sin embargo, la primera actuación que pone en marcha esta plataforma para reivindicar un cambio en el sistema electoral. El 9 de enero, los representantes de los diferentes partidos que forman parte del entramado político de las Islas -PP, PSOE, IU,

Entre artistas. La presentación del festival reunió ayer a algunos de los artistas que participarán en él, como Sergio García Beltrán y Orlando Moreno, de Los Gofiones; José Brito, de Barrios Orquestados; Vicente Mujica, presidente de Demócratas para el Cambio; Gregorio Figueras, de Piedra Pómez; Chano Gil, de Gran Canaria Big Band, y Nacho Cabrera, del Teatro La República.

Seis horas de música para exigir la reforma del sistema electoral

Demócratas para el Cambio organiza un festival para "concienciar" a la sociedad ■ Los grupos políticos no logran acordar la modificación

Iballa Socorro

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Música, humor y teatro es la fórmula con la que la plataforma Demócratas para el Cambio reclama la reforma del sistema electoral en Canarias. El festival *REC Ya* reunirá este sábado a un amplio elenco de artistas canarios que, durante más de seis horas, actuarán en el Parque San Telmo de la capital grancanaria para mostrar su apoyo a esta iniciativa e invitar a los ciudadanos a participar en ella.

Los miembros de este foro cívico consideran que el actual sistema electoral es 'desproporcionado' dado que el 83% de los votantes isleños -los censados en Gran Canaria y Tenerife- eligen a la mitad de los 60 diputados de la Cámara regional, mientras que la otra mitad está en manos del 17% que habita en las islas menores. Una situación ante la cual llevan exigiendo un cambio desde 2007.

'Queremos que esta demanda de derechos ciudadanos se perciba como un asunto ineludible en la agenda de los políticos pero también en el pensamiento del conjunto de la sociedad', apunta Vicente Mujica, presidente de Demócratas para el Cambio.

Los organizadores del festival esperan que esta cita cultural sirva de impulso para provocar un debate sobre la necesidad de que en Canarias haya una ley electoral 'más justa'. Para lograrlo, la tan ansiada reforma debe corregir el modelo actual: su falta de proporcionalidad y su elevada restricción en el acceso al Parlamento, pues la barrera electoral en la circunscripción insular es del 30% y en la regional del 6%.

'Las elecciones autonómicas canarias se desarrollan con las reglas de juego menos democráticas de toda España, ya que no hay otro ejemplo en el país en el que convivan una máxima restricción al es-

► **Evento.** Festival Reforma Electoral Canaria Ya.

► **Hora.** Sábado 25 de enero desde las 17.00 horas hasta las 23.00 horas.

► **Lugar.** Parque San Telmo. Entrada libre y para todos los públicos.

► **Organización.** Plataforma Demócratas para el Cambio.